





PROFESOR TOMAS MAC HALE:

# "Democracia Requerirá Nueva Legislación sobre la Prensa"

- Destacó el avance que significa la franja política para la libertad de expresión frente al plebiscito, pero deploró las "maniobras desinformativas" que, a su juicio, ésta contiene.

"En un nuevo régimen democrático en Chile debe ser prioridad la configuración de un nuevo régimen jurídico para la comunicación social", afirmó el abogado, periodista y profesor de la Universidad Católica de Chile, Tomás Mac Hale, al clausurar el acto de presentación del libro "Libertad de expresión, ética periodística y desinformación", publicado por el Centro de Estudios de la Prensa del planteo.

Añadió que parte de la normativa que hoy rige para el sector debiera derogarse a la brevedad, "porque se impone que se contradice con la naturaleza democrática e igualitaria que ésta contiene".

En su intervención, Mac Hale planteó que el advento del régimen democrático va a regir la parte permanente de la Constitución, el Congreso Nacional podrá reformar leyes sobre la prensa, aprobar acusaciones constitucionales por infracciones a la libertad de expresión y la Cámara de Diputados fiscalizar los actos del gobierno, y que el Poder Judicial y el Tribunal Constitucional "podrán seguir resguardando, dentro de sus facultades, las derechos de la prensa, como ocurrió en los últimos años".

Luego de subrayar que en las universidades chilenas hay académicos capacitados para proponer una legislación apropiada para la prensa chilena, "ajena a coerciones y controles impuestos", dijo que aquella debe contribuir a construir una democracia estable y no a "corroerla para luego destruirla", aparte que ha de colaborar, a su juicio, en "el advenimiento de una cultura de la libertad, lo que es un desafío frente a criterios totalitarios que han esmerado de nuevo a concepciones estatistas arraigadas que, de imponerse, aniquilarían un espacio previable para la libre expresión".

En otra parte de su intervención el profesor Mac Hale analizó los problemas que la libertad de prensa encuentra en el mundo, la decadencia de la ética profesional y el fenómeno de la desinformación "que al manipular la información la desnaturaliza y pervertir". Definitivamente, la importancia de

dijo el profesor Mac Hale se refirió a la cobertura periodística extranjera del plebiscito en relación con la desinformación de que Chile "ha sido víctima y que incluso afectó la visita del Papa Juan Pablo II al país y a su reciente preocupación —como lo declaró el cardenal Freyre— por la forma como se daban noticias sobre la realidad nacional". Dijo que los periodistas extranjeros "tendrán en los próximos días un dilema de conciencia al cumplir adecuadamente con su tarea profesional o al prestarse a una manipulación repudiable en cualquier país y bajo cualquier circunstancia, que no engañar a sus respectivos medios informativos sobre los hechos que deben enfocar y a la opinión pública que los sigue".

El académico concluyó su intervención expresando que renovaba su fe en los principios de una "prensa libre y decente, fundada en el derecho y en un orden moral e ético" y que confiaba en que los jóvenes periodistas chilenos seguirían acrediitando una vocación "al servicio de la verdad y de la libertad".

# **"Democracia requerirá nueva legislación sobre la prensa"**

## **[artículo].**

Libros y documentos

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1988

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Democracia requerirá nueva legislación sobre la prensa" [artículo].

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile